
 

 

 

 

 
ATA DA  

4ª ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 

MANAUS – CMS/MAO, DE 28.04.2021 

 

Ao vigésimo oitavo dia do mês de abril de dois mil e vinte e um, às 09h30, no Auditório 1 

Isabel Victoria de Mattos Pereira do Carmo Ribeiro, situada na Avenida Brasil nº 2971 - 2 

Compensa – na sede da Prefeitura de Manaus compareceram à 4ª Assembleia Geral 3 

Ordinária do ano de 2021 os seguintes conselheiros do Conselho Municipal de Saúde de 4 

Manaus: Djalma Pinheiro Pessoa Coelho  (Representante Suplente da Secretaria 5 

Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa);Francisca Sonja Alê Girão e 6 

Raimunda Vanilce Monteiro Lima (Representantes Titular e Suplente da Secretaria 7 

Municipal de Saúde – SEMSA – Atenção Primária); Ângela Maria Loureiro da Silva 8 

(Representante Titular da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Redes de 9 

Atenção);Marinélia Martins Ferreira e Silvio Orlon de Castro Chaves (Representantes 10 

titular e Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Vigilância 11 

Epidemiológica e Vigilância Sanitária);Nayara Oliveira Maksoud (Representante 12 

Suplente da Secretaria de Estado da Saúde – SUSAM);Aurinete Silva de Souza 13 

(Representante Suplente do Ministério da Saúde – MS/AM); Maria Rita Teixeira dos 14 

Santos (Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais 15 

Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato 16 

dos Trabalhadores da Saúde - SINDSAUDE);Aldemir Conceição Cordeiro 17 

(Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 18 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 19 

Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-SINCOSAM);Jorge Luiz Maia Carneiro 20 

(Representante Titular de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 21 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 22 

Fiscais de Saúde do Município de Manaus – SINDFISMMA e Conselho Regional de 23 

Serviço Social – CRESS/AM); Manoel Araújo Lima e (Representantes Titular da 24 

Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do Estado do Amazonas – 25 

SINDCONAM-AM);Elson Moreira de Melo e Maria Odete Rego Martins 26 

(Representante Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Leste – 27 

Centro Social e Educacional do Lago do Aleixo e Associação Comunitária do Bairro 28 

Gilberto Mestrinho); Marlene Pereira da Silva (Representante Titular no exercício da 29 

titularidade, das Organizações de Moradores da Zona Oeste – Associação dos 30 

Moradores da Compensa – AMC); Nilton Gama dos Santos (Representante Titular das 31 

Organizações de Moradores – Associação de Moradores da Comunidade Mundo 32 

Novo);Herculano Rodrigues de Moura e Débora Costa Miranda (Representantes 33 

Titular e Suplente das Organizações de Moradores da Zona Rural e Fluvial – Associação 34 

Comunitária Rural Boa Vida – ACR BR);(Gabriela Imakawa Monteiro da Palma  35 

(Representantes Titular da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento 36 



Animal); João Batista da Costa Paula  (Representante Titular das Associações de 37 

Pessoas com Patologias – Associação dos Hemofílicos do Estado do 38 

Amazonas);Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves (Representante Titular dos 39 

Movimentos Sociais e Populares Organizados-Movimento Pardo-mestiço 40 

Brasileiro);Jason dos Santos Marinho (Representante Titular da Entidade de 41 

Coordenação dos Povos Indígenas de Manaus e Entorno);Registrando-se também a 42 

ausência com justificativa dos seguintes conselheiros nesta Assembleia: Carlos 43 

Alexandre Veiga Pereira (Representante Titular de Entidade Congregadas de 44 

Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos 45 

e Rurais – Sindicato dos Agentes Comunitários de Saúde do Amazonas-46 

SINCOSAM);Lucilene Soares dos Santos (Representante Titular da Entidade Cáritas 47 

Arquidiocesana de Manaus);Registrando-se também a ausência sem justificativa 48 

dos seguintes conselheiros nesta Assembleia: Shádia Hussami Hauache Fraxe e   49 

(Representante Titular  da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA – Administrativa); 50 

Ana Paula Neves da Silva (Representante Suplente da Secretaria Municipal de Saúde 51 

– SEMSA – Redes de Atenção);Elen Palmeira Assunção e Raimundo Darlan Ribeiro 52 

Bernardo(Representante Titular e Suplente da Secretaria Municipal de Saúde – SEMSA 53 

– Rede de Urgência e Emergência);Marcellus José Barroso Campêlo (Representante 54 

Titular da Secretaria de Estado da Saúde – SUSAM);Sidney Veiga Cabral 55 

(Representante Titular do Ministério da Saúde – M.S/AM);Marilene de Matos Vilhena 56 

(Representante Suplente de Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, 57 

Confederações e Federações de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos 58 

Trabalhadores da Saúde-SINDSAUDE);(Representante Suplente, no exercício da 59 

titularidade, da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões 60 

Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Cirurgiões-Dentistas do 61 

Amazonas – SINDCD); Marklize dos Santos Siqueira (Representante Suplente de 62 

Entidade Congregadas de Sindicatos, Centrais Sindicais, Confederações e Federações 63 

de Trabalhadores Urbanos e Rurais – Sindicato dos Fiscais de Saúde do Município de 64 

Manaus – SINDFISMMA e Conselho Regional de Serviço Social – CRESS/AM); 65 

Alexmar Rodrigues de Almeida (Representante Suplente, no exercício da titularidade, 66 

da Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões 67 

Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos Cirurgiões-Dentistas do 68 

Amazonas – SINDCD);Alberto Fares Akel Neto e Denys Paixão Costa de Oliveira 69 

(Representantes Titular e Suplente da Entidade de Associações, Confederações, 70 

Conselhos de Profissões Regulamentadas, Federações e Sindicatos – Sindicato dos 71 

Farmacêuticos no Estado do Amazonas – SINFAR/AM); Douglas Fabiam de Oliveira 72 

Porto e  Patrícia Del Pilar Suarez Sicchar (Representantes Titular  e Suplente da 73 

Entidade de Associações, Confederações, Conselhos de Profissões Regulamentadas, 74 

Federações e Sindicatos – Associação Brasileira de Enfermagem – ABEn-AM e 75 

Sindicato dos Médicos do Amazonas – SIMEAM)Wanderley Bonfim de Melo 76 

(Representantes  Suplente da Entidade do Sindicato dos Condutores de Ambulância do 77 

Estado do Amazonas – SINDCONAM-AM);  Ramon Paraguaçu Rocha Furtado 78 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Norte - Associação 79 

Organizada de Luta por Moradia – ASSOLOM); Walter Gleyson Nahim Silva 80 

(Representante Titular das Organizações de Moradores da Zona Sul – Associação 81 



Unidos em Prol da Comunidade Lagoa Verde – UNILAVE); Lindomar Cartilho Barone 82 

de Souza (Representante Suplente das Organizações de Moradores – Associação 83 

Assistencial Ágape do Morro da Liberdade);Francisco Silva Filho e Johnny Marden de 84 

Souza Matos (Representantes Titular e Suplente das Organizações de Moradores – 85 

Associação de Moradores do Conjunto Habitacional Dom Pedro I e Associação 86 

Comunitária do Alvorada I); Jackeline Corrêa de Oliveira Lima (Representante 87 

Suplente da Entidade ONG PATA – Proteção, adoção e Tratamento Animal); Eduardo 88 

Soares de Oliveira (Representante Suplente da Entidade Cáritas Arquidiocesana de 89 

Manaus); Ana Maria Coelho Marques (Representante Suplente das Associações de 90 

Pessoas com Patologias – Instituto Silvério de Almeida Tundis – ISAT); Isaac Gomes 91 

Benayon e Ana Claudia Pereira Martins (Representantes Titular e Suplente da 92 

Entidade de Associação dos Deficientes Físicos do Amazonas – ADEFA); Raimunda 93 

Serrão da Silva (Representante Titular da Entidade União Brasileira de Mulheres – 94 

UBM);  Elta Souza Silva (Representante Suplente da Entidade União Brasileira de 95 

Mulheres – UBM);José Pereira Araújo (Representante Titular da Associação de 96 

Aposentados e Pensionistas do Estado do Amazonas – AAPEAM)   Registra-se que esta 97 

Assembleia foi convocada por meio do Ofício Circ. nº 008/2021-SETEC/CMS/MAO de 98 

22.04.2021, com a seguinte Pauta: 99 

 100 

 101 

1ª PARTE: 102 

 103 

A) Aprovação da Pauta e da Extrapauta; 104 

 105 

B) Leitura e aprovação das seguintes Atas: 106 

  Da 2ª Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia 107 

11.12.2020; 108 

 Termo da 12ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia 109 

16.12.2020; 110 

 Termo de Ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, não 111 

realizada em 27.01.2021; 112 

 Da 2ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia 113 

24.02.2021; 114 

 Da 3ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, realizada no dia 115 

30.03.2021. 116 

                    117 

C) COMUNICAÇÕES: 118 

 119 

C.1) – EXPEDIENTES(Disponíveis no Informativo do CMS) 120 

1. EXPEDIENTES/COMUNICAÇÕES: (expedientes para o conhecimento do 121 

Plenário) 122 

1.1. E-mail recebido em 16.03.2020, emitido pelo Conselho Local de Saúde da UBS 123 

Armando Mendes, direcionado ao CMS/MAO pelo qual encaminha o Calendário das 124 



Assembleias Ordinárias e das Reuniões Ordinárias da Diretoria do supramencionado 125 

CLS; 126 

1.2. Ofício nº 0651/2021 – GABIN/SEMSA, recebido em 16.03.2021, emitido pela 127 

Secretária Municipal de Saúde, em exercício, direcionado a Presidente do CMS/MAO, 128 

pelo qual indica os servidores identificados em quadro para representar a Semsa neste 129 

CMS/MAO, conforme sua área de atuação; 130 

1.3. Indicação do Vereador Dr. Daniel Vasconcelos – PSC, recebido em 26.03.2021, 131 

direcionado ao CMS/MAO, pelo qual informa que solicitou o encaminhamento ao Prefeito 132 

de Manaus a Indicação, propondo implantação do serviço de Agente de Portaria para 133 

Unidades Básicas de Saúde que atuam em horário estendido e aos finais de semana 134 

que ficam vulneráveis a assaltos e colocam em risco a vida das pessoas que ali 135 

freqüentam e trabalham; 136 

1.4. Ofício nº 0257/2021 – GECON/SUBGAP/SEMSA, recebido em 06.04.2021, emitido 137 

pela Secretária Municipal de Saúde, em exercício, direcionado a Presidente do 138 

CMS/MAO, pelo qual encaminha cópia em CD da Prestação de Contas do exercício de 139 

2020 do Fundo Municipal de Saúde, para análise deste CMS/MAO. Obs: Encaminhado 140 

para o Coordenador da CPOFIN pelo Memo. nº 029/2021 – SETEC/CMS/MAO; 141 

1.5. Ofício nº 810/2021-DPLAN/GABIN/SEMSA, recebido em 06.04.2021, emitido pela 142 

Secretária Municipal de Saúde, em exercício, direcionado a Presidente do CMS/MAO, 143 

pelo qual encaminha o Relatório Anual de Gestão de 2020, de acordo com a edição 144 

revisada da Programação Anual de Saúde 2020, para apreciação da Comissão de 145 

Planejamento, Orçamento e Finanças – CPOFIN/CMS e deliberação em Assembleia 146 

Geral Ordinária desse Conselho Municipal de Saúde de Manaus – CMS/MAO. Obs: 147 

Encaminhado para o Coordenador da CPOFIN pelo Memo. nº 031/2021 – 148 
SETEC/CMS/MAO; 149 

1.6. Memorando Circular nº 004/2021 – GABIN/SEMSA, recebido em 25.03.2021, 150 

emitido pela Secretária Municipal de Saúde, em exercício, direcionado ao CMS/MAO, 151 

pelo qual solicita a elaboração do Relatório de Gestão dos 100 Primeiros Dias de 152 

Governo que deverá ser encaminhado à Subsecretaria de Gestão Administrativa e 153 

Planejamento – SUBGAP, até o dia 02 de abril de 2021, conteúdo as situações 154 

elencadas a seguir: principais problemas encontrados, intervenções realizadas, 155 

resultados obtidos – agenda positiva, metas que se pretende atingir no primeiro ano de 156 

governo, metas que se pretende atingir ao fim de 04 anos de gestão. Obs: Relatório de 157 

Gestão dos 100 Primeiros Dias de Governo de 2021 do Conselho Municipal de Saúde de 158 

Manaus – CMS/MAO, encaminhado para Semsa dia 31.03.2021; 159 

1.7. Informes do site CONASS: (http://www.conass.gov.br); 160 

1.8. Informes do site MS: (http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php); 161 

1.9. Informes do COSEMS/AM: (http://www.cosems.am.gov.br); 162 

1.10. Informes do CNS: (http://www.conselho.saude.gov.br/); 163 

1.11. Informes do CES: (http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php); 164 

1.12. Informes da CIB: (http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php); 165 

1.13.  Informes da SUSAM: (http://www.saude.am.gov.br); 166 

1.14.  Informes da Prefeitura de Manaus: (http://www.manaus.am.gov.br); 167 

1.15.  Informes da SEMSA: (Intranet/SEMSA); 168 

1.15.1. Primeira reunião da Mesa de Negociação do SUS discute melhorias para 169 

trabalhadores da Semsa; 170 

1.15.2. Subsecretário de Gestão faz visita técnica ao DEAVE. 171 

http://www.conass.gov.br/
http://maismedicos.saude.gov.br/manuais.php
http://www.cosems.am.gov.br/
http://www.conselho.saude.gov.br/
http://www.saude.am.gov.br/ces/index.php
http://www.saude.am.gov.br/conselhos/cib.php
http://www.saude.am.gov.br/
http://www.manaus.am.gov.br/


 172 

C.2) – COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS(TEMPO PREVISTO 1 HORA) 173 

2ª PARTE – ORDEM DO DIA: 174 

D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS: (Assuntos para deliberação) 175 

2.1. Apreciação do Ato da Diretoria Executiva que aprovou, ad referendum, o Projeto 176 

de Implantação do Centro Especializado em Reabilitação – CER II, modalidade 177 

Física e Intelectual, conforme descrito na Resolução nº 005/2021 – D.E./CMS/MAO, 178 

aprovada na 4ª Reunião Ordinária, realizada em 14.04.2021. Objetivo: Conhecimento 179 

e homologação; 180 

2.2. Requerimento nº 001/2021 – NGS, recebido em 08.04.2021, emitido pelo 181 

Conselheiro Nilton Gama dos Santos, Representante Titular da Zona Centro-Sul de 182 

Manaus, direcionado a Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita sua inclusão como 183 

membro TITULAR para representar o CMS/MAO no Comitê Municipal de Enfrentamento 184 

de Mortalidade relacionada ao Trabalho. Objetivo: Conhecimento e homologação; 185 

2.3. Requerimento nº 001/2021 – MMS, recebido em 08.04.2021, emitido pela 186 

Conselheira Marlene Pereira da Silva, Representante Suplente, no exercício da 187 

titularidade da Zona Oeste de Manaus, direcionado a Presidente do CMS/MAO, pelo 188 

qual solicita sua inclusão como membro SUPLENTE para representar o CMS/MAO no 189 

Comitê Municipal de Enfrentamento de Mortalidade relacionada ao Trabalho. Objetivo: 190 

Conhecimento e homologação; 191 

2.4. Requerimento nº 001/2021 – ESS, recebido em 14.04.2021, emitido pela 192 

Conselheira Elta Souza Silva, Representante Titular dos Movimentos Organizados de 193 

Mulheres em Saúde União Brasileira de Mulheres – UBM, direcionado a Presidente do 194 

CMS/MAO, pelo qual solicita seu afastamento do Comitê de Ética em Pesquisa – 195 

CEP/UFAM, pelo fato de incompatibilidade de horários, informa que o referido Comitê 196 

reúne-se quinzenalmente em horários comerciais e por enquanto não tem 197 
disponibilidade do horário com o seu trabalho. Objetivo: Conhecimento e 198 

homologação;     199 

 200 

 201 

3ª PARTE: 202 

E) Apresentação e Distribuição de Processos para as Comissões: 203 

 204 

F) O que houver (Extapauta) 205 

 206 

 207 

ABERTURA – A Presidente deste Conselho Municipal de Saúde, Conselheira Maria 208 

Rita Teixeira dos Santos, cumprimentou a todos e justificou-se que por problemas de 209 

saúde não seria possível estar à frente e coordenar os trabalhos da Mesa Diretora e 210 

passou a palavra ao Vice–Presidente do Conselho Municipal de Saúde, o Conselheiro 211 

Jason dos Santos Marinho, que iniciou fazendo a leitura das extrapautas a serem 212 

abordadas para deliberação e após verificar que não foi atingido o quórum mínimo 213 



qualificado que são de 17 Conselheiros, justificou que seria retirado de pauta alguns 214 

itens. Sobre o item 3.3 que trata do Ofício nº 1104/2021-GABIN/SEMSA, pelo qual 215 

solicita a substituição de Aline Rosa Martins Freire Costa por Djalma Pinheiro Pessoa 216 

Coelho, como representante da Semsa na condição de Suplente. O Conselheiro Jason 217 

dos Santos Marinha solicitou que o subsecretário se apresentasse à plenária. O 218 

Subsecretário Dr. Djalma Pinheiro Pessoa Coelho saudou a todos, fez um breve relato 219 

de sua participação e de sua atuação nos órgãos da Semsa, e agradeceu pela 220 

oportunidade e satisfação de representar a Secretária Shádia Hussami Hauache Fraxe 221 

e disse ser um desafio muito grande e a cobrança  imensa, mas que sua vontade é 222 

muito grande de tentar conseguir e resolver questões para que Conselho Municipal de 223 

Saúde venha deliberar. Em seguida em regime de votação foi aprovada em unanimidade 224 

a sua condição de representante da Semsa como Conselheiro Suplente. E dando 225 

continuidade o Conselheiro Jason dos Santos Marinho passou para o item 3.1 que 226 

trata do Memorando nº 002/2021 – CCJE/CMS/MAO, o qual solicita a inclusão como 227 

extrapauta na 4ª Assembleia Geral Ordinária de 2021, os pareceres 001/2021-228 

CCJE/CMS/MAO e 002/2021-CCJE/CMS/MAO, O Conselheiro Jorge Luiz Maia 229 

Carneiro pediu pra que fosse retirado de pauta o item 3.1 por se tratar de revogação e 230 

de resolução e o mesmo não pode ser feito com quórum simples. O item 3.2  que trata 231 

do Memorando nº 003/2021 – CPOFIN/CMS/MAO, pelo qual solicita a inclusão como 232 

extrapauta na 4ª Assembleia Geral Ordinária de 2021, o parecer 003/2021-233 

CPOFIN/CMS/MAO, que trata do Plano de Ação da Estratégia Alimenta Amamenta 234 

Brasil – EAAB que foi lido e apresentado pelo Conselheiro Nilton Gama dos Santos, e 235 

após apresentação passou por regime de votação onde foi aprovado pela maioria 236 

havendo uma abstenção do Conselheiro Manoel Araújo Lima. As Atas Da 2ª 237 

Assembleia Geral Extraordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia 11.12.2020; o 238 

Termo da 12ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2020, realizada no dia 239 

16.12.2020; o Termo de Ata da 1ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, 240 

não realizada em 27.01.2021; Ata 2ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 2021, 241 

realizada no dia 24.02.2021; Ata da 3ª Assembleia Geral Ordinária do CMS/MAO de 242 

2021, realizada no dia 30.03.2021, as mesmas foram aprovadas por unanimidade.C.2) 243 

COMUNICAÇÃO DOS CONSELHEIROS (TEMPO PREVISTO 1 HORA) O Conselheiro 244 

Jorge Luiz Maia Carneiro, fez o registro informando que a CPOFIN, já está realizando 245 

reuniões com a parte técnica da Semsa, e as mesmas são para falar das metas 246 

alcançadas e das não realizadas no ano de 2020. O Conselheiro pediu que os 247 

conselheiros que não fazem parte de nenhuma comissão participem, pois este é um 248 

momento de discussão sobre as dúvidas referentes aos dados apresentados pela 249 

gestão. O Conselheiro fez um convite a Diretoria Executiva e aos demais conselheiros 250 

que fizessem um esforço de reativar várias comissões que se encontram sem atividade 251 

como a SEFAZ e de que as mesmas são importantes para o funcionamento do 252 

Conselho. O Conselheiro prosseguiu com o questionamento a gestão sobre a suspensão 253 

da 1ª dose da vacina contra a COVID-19, e mostrou repudio sobre o que o Ministro 254 

Paulo Guedes disse a respeito de que  as pessoas quererem viver mais de 100 anos , 255 

que isso seria um gasto a mais para o governo. Como se fosse proibido o fato de se  256 

poder viver mais, mencionou o Conselheiro enfatizando que isto é um absurdo de que 257 

alguém de sua posição diga uma coisa dessas. O Conselheiro Elson Moreira de Melo 258 



deu as boas vindas ao Dr. Djalma Pinheiro Pessoa Coelho e em seguida relatou que 259 

em 25 de fevereiro deste ano formalizou uma denúncia verbal no Conselho Municipal de 260 

Saúde, à cerca de que usuários tem procurado clínicas particulares para fazer 261 

determinados exames e quando apresentam a requisição do SUS o valor caí em mais 262 

50% do valor cobrado e no entanto, a solicitação fica retida na clínica conveniada. O 263 

Conselheiro disse que fez a representação junto ao Ministério Público e que recebeu 264 

notificação pra apresentar indicações de pessoas que foram atendidas desta forma e ele 265 

tranquilamente fará isso; de forma comprobatória. Dando continuidade o Conselheiro 266 

falou dos informes onde mencionou que tem se reunido com a CCJE (Comissão de 267 

Constituição de Ética e Justiça), onde o mesmo é coordenador, e que tem colocado em 268 

dia os processos que estavam reprimidos frutos da restruturação das comissões. O 269 

Conselheiro Elson Moreira de Melo, elogiou a participação da coordenadora do 270 

CACLDS nas reuniões dos Conselhos Locais de Saúde, a Conselheira Marlene Pereira 271 

da Silva. O Conselheiro destacou uma das reuniões que tiveram na UBS Armando 272 

Mendes, onde lá foi reunido os Conselheiros Locais de Saúde e foi apresentada uma 273 

demanda que já está reunida há mais ou menos um ano e que a UBS já se encontra na 274 

PAS (Plano Anual de Saúde) de 2021 para ampliação e reforma desta unidade. A 275 

mesma tem realizado constantes reuniões com todos os protocolos de prevenção á 276 

saúde onde se é possível ver quais os problemas são enfrentados. O Conselheiro 277 

também elogiou a Sra. Paola Oliveira que fez uma boa apresentação sobre o programa 278 

Previne Brasil. A Conselheira Herdeli Fideliz Castro de Sá Leão Alves, cumprimentou 279 

a todos e iniciou falando sobre os problemas enfrentados na UBS N38, que foi 280 

assaltada, a Conselheira pediu apoio com relação a segurança dos usuários e os 281 

funcionários. Também mencionou sobre a falta de medicamentos como dipirona, 282 

remédios para pressão e curativos e até mesmo de EPI para os funcionários que fazem 283 

o atendimento. A Conselheira criticou o sistema Sisreg que cada vez está mais lento e 284 

que a mesma está a espera de um exame desde o mês de dezembro. Também criticou 285 

que o conselheiro não tem acesso à informação sobre os projetos da Semsa, falou ainda 286 

sobre os problemas enfrentados na UBS Nova Esperança da Zona Leste, que necessita 287 

de uma reforma e finalizou pedindo informações à cerca de quando iniciará a vacinação 288 

na zona rural. O Conselheiro Manoel Araújo Lima fez uso da palavra, cumprimentou a 289 

plenária e em particular o Dr. Djalma Pinheiro Pessoa Coelho o qual o parabenizou. O 290 

conselheiro comunicou que não poderá participar das comissões no momento, pois está 291 

se recuperando do Covid-19, mas que está à disposição das comissões e pra o que for 292 

preciso e fez críticas à antiga gestão que não tinha compromisso com o Conselho onde 293 

questões não eram repassadas e eles ficavam sabendo das informações através das 294 

mídias. O Conselheiro falou da necessidade dos servidores do SAMU e pediu que o 295 

Conselheiro Djalma Pinheiro Pessoa Coelho olhasse com carinho aos servidores. A 296 

Conselheira Débora Costa Miranda saudou a todos e em seguida questionou sobre a 297 

falta de médicos na Zona Rural e também falou sobre o transporte utilizado pelas 298 

fiscalizações que são lanchas velhas que nem bancos sequer possuem e pede que os 299 

Conselheiros fiscais sejam tratados com mais respeito. A Conselheira comentou que 300 

houve a troca dos transformadores da Unidade do Pau Rosa e que os velhos continuam 301 

lá e apresentam riscos para as crianças que brincam junto a eles. A Conselheira Maria 302 

Odete Rego Martins cumprimentou a plenária e falou sobre os problemas das UBS´s e 303 



sobre áreas que não são cobertas por elas como o bairro Nova Vitória, Gilberto 304 

Mestrinho as quais são muito cobradas. A Conselheira disse que há áreas disponíveis  305 

para construção de UBS´s para atender a população. A Conselheira  Maria Odete Rego 306 

Martins disse ser uma conselheira muito ativa e não fica somente fiscalizando a sua 307 

área, mas sim em todas as demais. O Conselheiro Nilton Gama dos Santos, 308 

esclareceu sobre a apresentação sobre a apresentação do Plano de Ação da Estratégia 309 

Alimenta Amamenta Brasil – EAAB mencionada pela conselheira  Herdeli Fideliz 310 

Castro de Sá Leão Alves e disse que na última assembleia a Sra. Ivone Amazonas 311 

estava presente para fazer a apresentação, porém foi direcionada para a CPOFIN 312 

documentos onde foi feito avaliações de parecer o que não atrapalha que seja 313 

remarcado uma nova apresentação e ela seja convocada. O Conselheiro Djalma 314 

Pinheiro Pessoa Coelho deu continuidade a reunião respondendo aos 315 

questionamentos dos conselheiros e disse que tudo que ele puder fazer pelo conselho 316 

ele fará. A Conselheira Nayara Oliveira Maksoud fez algumas colocações sobre a SES 317 

(Secretaria de Estado e Saúde), iniciando pelo Programa Previne Brasil onde colocou 318 

que a SES já realizou exames de raios-X cobrindo o Estado e municípios. E  que 319 

também  foi montado uma comissão dentro da secretaria , envolvendo o Departamento 320 

de Atenção Básica, o Núcleo de Economicidade e o Departamento de Planejamento e 321 

de que juntos estão fechando, uma análise de quais municípios terão uma repercussão 322 

de menos ou mais de 20% do seu financiamento e/ou outros atingimentos de acordo 323 

com cada pacto que envolve o Previne Brasil. Sobre o Plano de Contingência 324 

estabeleceu fases e aumento de sua capacidade instaladas  e que agora no mês de abril 325 

foi finalizado a versão preliminar do Plano de Contingência atualizado onde a 326 

conselheira pediu que fosse enviado ao Conselho Municipal de Saúde para o 327 

conhecimento de todos. A Mesa da Diretoria Executiva franqueou a palavra aos 328 

membros convidados. O Senhor Laucivânio Aparício se identificou como Coordenador 329 

Geral da Acra /Rural, o mesmo questionou sobre a vacinação da população ribeirinha, 330 

pois eles estão observando que somente os índios quilombolas estão tendo um aparato, 331 

uma imensa ajuda do Estado e município em relação a vacina e perguntou como vai 332 

ficar em relação as áreas rurais e a população ribeirinha. O Senhor Laucivânio Aparício, 333 

também questionou sobre a falta de transporte em relação aos doentes que não há 334 

como se locomover e o custo de transporte pra locomoção para capital é muito caro. 2ª 335 

PARTE – ORDEM DO DIA, no ponto D) SOLICITAÇÕES/REQUERIMENTOS, item 2. 336 

Apreciação do Ato da Diretoria Executiva que aprovou, ad referendum, o Projeto de 337 

Implantação do Centro Especializado em Reabilitação – CER II, modalidade Física e 338 

Intelectual, conforme descrito na Resolução nº 005/2021 – D.E./CMS/MAO, bem como 339 

solicita deliberação da Plenária. Em regime de votação este item foi aprovado por 340 

unanimidade. item 2.2 Requerimento nº 001/2021 – NGS, emitido pelo Conselheiro 341 

Nilton Gama dos Santos, Representante Titular da Zona Centro-Sul de Manaus, 342 

direcionado a Presidente do CMS/MAO pelo qual solicita sua inclusão como membro 343 

TITULAR para representar o CMS/MAO no Comitê Municipal de Enfrentamento de 344 

Mortalidade relacionada ao Trabalho. . Em regime de votação este item foi aprovado por 345 

unanimidade item 2.3 Requerimento nº 001/2021 – MMS, emitido pela Conselheira 346 

Marlene Pereira da Silva, Representante Suplente, no exercício da titularidade da Zona 347 

Oeste de Manaus, direcionado a Presidente do CMS/MAO, pelo qual solicita sua 348 



inclusão como membro SUPLENTE para representar o CMS/MAO no Comitê Municipal 349 

de Enfrentamento de Mortalidade relacionada ao Trabalho. Em regime de votação foi 350 

aprovado por unanimidade. item 2.4 Requerimento nº 001/2021 – ESS, emitido pela 351 

Conselheira Elta Souza Silva, Representante Titular dos Movimentos Organizados de 352 

Mulheres em Saúde União Brasileira de Mulheres – pelo qual solicita seu afastamento 353 

do Comitê de Ética em Pesquisa – CEP/UFAM, pelo fato de incompatibilidade de 354 

horários. Em regime de votação foi aprovado por unanimidade. Foi dada a palavra ao 355 

convidado Gétulio Vargas que falou da exoneração da Diretora senhora Michele Pereira 356 

e falou sobre duas UBS`s do bairro de Petrópolis que se encontram abandonadas e 357 

sobre o sistema Sisreg que não funciona positivamente. O Vice–Presidente, o 358 

Conselheiro Jason dos Santos Marinho agradeceu a presença de todos e, sem ter 359 

mais o que tratar, declarou encerrada, às 11h52, a 4ª Assembleia Geral Ordinária do 360 

CMS/MAO. E para constar eu, Oriana Barreto Nascimento secretariou e lavrou o 361 

presente Termo de Ata com o auxílio da o auxílio da Estagiária Jane Lima Serrão, que 362 

depois de lido e aprovado será assinado pela Plenária deste Conselho Municipal de 363 

Saúde. Manaus, 28 de abril de 2021. 364 

 365 

Termo de Ata aprovado na ........ª Assembleia Geral Ordinária do Conselho Municipal de 366 

Saúde, realizada em ____ de _____________ de 2021. 367 
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